

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Angel, núm. 10.	Para los Señores suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Domingo 14. 6.º despues de la Epifanía. Stos. Valentin, Pbro. y mártir, y Vidal y Zenon, mártires.—I. P. para Cofrades del Cármen y del Rosario.
Lunes 15. Stos. Faustino y Jovita, mártires.—I. P. para Cofrades del Rosario.
Martes 16. Stos. Julian y compañeros mártires, y Gregorio X, Papa y confesor.
Miércoles 17. San Julian de Capadocia, mártir, y Sta. Beatriz, vírgen.

Córte de María

Dia 14 se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.—Dia 15, á Ntra. Señora del Rosario en Sta. María.—Dia 16, á Ntra. Señora de Nazareth en el Cármen.—Dia 17, á Ntra. Señora de la Concepcion en la Concepcion.

—Cultos—

Parroquias de Sta. María y de S. Francisco: Mañana á la hora de costumbre, Misa mayor y explicacion del Sto. Evangelio por los respectivos señores Párrocos; por la tarde, Vísperas y Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen: Mañana, por ser segundo domingo de mes, además de la Misa mayor con Homilía, y Vísperas y Rosario por la tarde, habrá Procesion por el interior del templo, cantándose á lo último el **Te Deum** y Letrillas á Ntra. Sra. del Cármen. Los Cofrades que debidamente dispuestos asistan á estos cultos pueden ganar Indulgencia Plenaria.

Iglesia de religiosas Concepcionistas: Mañana, segundo domingo de mes, los Congregantes del Sagrado Corazon tienen Misa de Comunión á las seis y media; y á las tres y media de la tarde, el Ejercicio mensual con exposicion del Señor; distribuyéndose á lo último las cédulas de Santo y Alma, y predicando el Ldo. D. Francisco Cardona, Pbro.

Ayuda parroquia de la Concepcion: Manana, despues del Rosario, que será á las tres y media, habrá sermon de San Antonio Abad, que predicará el Rdo. D. José Sintes,

Iglesia de San José: Mañana, despues de la Misa de las ocho, se continuará la devocion de los Siete domingos consagrados al glorioso Patriarca San José.

Iglesia de Santa Eulalia: Mañana á las tres y media de la tarde, continuacion del Octavario dedicado á la gloriosa Tiiular. Los demás dias estos cultos se celebrarán al anochecer.

Santo Evangelio

El que corresponde á la presente Dominica, sexta despues de la Epifanía, está tomado del capítulo VIII, versículos 31 al 35, segun San Mateo:

«En aquel tiempo se dirigió Jesus al pueblo con esta parábola: El reino de los cielos es semejante al grano de mostaza, que tomó en su mano un hombre, y le sembró en su campo, el cual *grano* es menudísimo entre todas las semillas; mas en creciendo, viene á ser mayor que todas las legumbres, y hácese árbol, de forma que las aves del cielo bajan, y posan en sus ramas.

»Y añadió esta otra parábola: El reino de los cielos es semejante á la levadura que cogió una mujer y mezcló con tres celemines de harina, hasta que toda la masa quedó fermentada.

»Todas estas cosas dijo Jesus al pueblo por parábolas, sin las cuales no solia predicarles; cumpliéndose lo que habia dicho el profeta: Abriré mi boca para hablar con parábolas, publicaré cosas misteriosas que han estado ocultas desde la creacion del mundo».

Reflexion

¿Cuál es este reino de los cielos que el Salvador dijo ser semejante al grano de mostaza? No es otro que la Religion católi-

ca, dulce lazada de amor que une al hombre con Dios. Jesucristo comparó esta Religion con el grano de mostaza, porque realmente es semejante á él, ya se la mire en su origen, ya se la considere en su acrecentamiento y propagacion. En efecto: así como de las semillas, la mostaza es la más pequeña cuando se la siembra, así de las religiones, la más débil, oscura é ignorada, al principio de su predicacion, fué la católica; y del mismo modo que el grano de mostaza, una vez en las entrañas de la tierra, echa profundas raíces, brota, crece y conviértese en árbol en cuyas ramas van á formar nido las aves; así nuestra religion, circunscrita en un principio á la sola Judea, y perseguida en la persona de su divino Autor, hasta el punto de crucificarle, luégo que es predicada por los Apóstoles, perseguidos á su vez hasta la muerte, se propaga con tal rapidez, que los filósofos, los reyes y los emperadores han tenido á grande gloria abrazarla y seguir su doctrina.

Nosotros, por la infinita misericordia de Dios, hemos nacido en el seno de esa Religion, fuera de la cual nadie se salva; ella ha protegido la debilidad de nuestra infancia; á su sombra hemos pasado los primeros años de nuestra inexperta juventud; con sus frutos, que son de honra y santidad, se han apacentado nuestras almas, y en sus ramas, que son la Doctrina evangélica, los consejos que Cristo promulgó, los Sacramentos que instituyó, los ejemplos maravillosos que nos dió y los milagros que hizo, hemos hecho nuestro nido y morada. ¿Quién nos apartará de ese Árbol frondoso de nuestra Religion? ¡Oh! ni la vida ni la muerte; porque en su seno nacimos, y

en sus brazos queremos morir; podrá haber hijos desnaturalizados, que con sus lamentables extravíos aumenten las amarguras de la Iglesia; que nuestra fidelidad, pues, en el servicio divino, sirva de lenitivo á los sinsabores de tan piadosa como entristecida Madre; y no olvidemos que quien tiene á la Iglesia por Madre, tiene á Dios por Padre, que sólo sirviéndole podemos un dia reinar.

BREVE DE SU SANTIDAD

AL DIRECTOR GENERAL DEL APOSTOLADO DE LA ORACION

Á NUESTRO AMADO HIJO EMILIO REGNAULT
de la Compañía de Jesus

DIRECTOR DEL APOSTOLADO DE LA ORACION

LEON XIII PAPA

AMADO HIJO, SALUD Y BENDICION APOSTÓLICA

Juntamente con el *Opúsculo*, ha llegado á nuestras manos tu carta del 9 de Noviembre, testimonio insigne de tu benevolencia para con Nós. Grato ha sido el consuelo que esto ha proporcionado á nuestra alma, al ver que nada llama tanto tu atencion en el cargo que desempeñas, como el pensamiento de combatir los planes y maquinaciones de las sectas Masónicas, y emplear toda tu solícitud en promover los medios que Nós señalamos de un modo particular en nuestra Encíclica *Humanum Genus*, para hacer y contrarestar los esfuerzos de los implacables enemigos de la Iglesia.

Y con tanto mayor empeño, querido Hijo nuestro, encarecemos esta tu voluntad y la de todos aquellos que contigo se sienten animados del mismo espíritu, cuanta mayor es la obligacion que Nos corre, en fuerza de Nuestro supremo cargo, de velar por los intereses de la causa

de Dios y de su Iglesia, y por el bienestar de la sociedad civil.

Porque, como quiera que la peste de esta malhadada conjuración cunda por las entrañas de la sociedad moderna, resultando de aquí gravísimos daños para la familia, para las diversas clases sociales, y, más que todo, para la educación de la juventud, nada deseamos tanto como el que todos los buenos se resuelvan eficazísimamente á coadunar sus fuerzas y emplearlas en desbaratar los planes del enemigo y aniquilar su poderío, sin perdonar, en este camino por N6s trazado, nada de cuanto dice bien con la profesión de soldados valerosos de Cristo.

Y para que este celo y sudores se vean coronados con el fruto apetecido, ofrezcamos Nuestras súplicas á la divina Bondad, para que asista con brazo poderoso á los que pelean por su causa, y atienda compasiva á las necesidades de su Iglesia.

Como presagio, finalmente, de este celestial socorro, y prenda de nuestro paternal amor, te damos con grande afecto á Tí, amado Hijo, y á toda la Asociación que con celo sacerdotal presides, Nuestra Bendición Apostólica.

Dado en Roma, en San Pedro, á los 14 de Noviembre de 1885, de Nuestro Pontificado el octavo.

LEON PAPA XIII.

SOBRE LA COSTUMBRE DE COLOCAR UNA CALAVERA AL PIÉ DE LOS CRUCIFIGOS

A primera vista se creará cosa natural que esta costumbre se ha introducido para no perder de vista la muerte y pasión de un Dios Salvador.

Acaso la piedad de nuestros padres añá-

dió esta señal notable, á fin de que los recordase la nada de las cosas de la tierra y la necesidad de hallarse siempre dispuestos á morir, para no perder los beneficiosos frutos de la Redención.

En esta imagen de la muerte á los pies de Jesucristo ¿acaso no puede verse también el símbolo de la victoria que el Divino Redentor consiguió con su gloriosa resurrección? Este podría ser el sentido piadoso y místico que pudiera darse á la figura fúnebre que generalmente se vé bajo la imagen de Cristo en la Cruz, y que también llevan algunos Religiosos pendientes de su cintura y junto al rosario; inspirando la una temor y la otra confianza.

He aquí ahora otra explicación histórica que sin poder afirmar su certidumbre no deja de tener mucho interés, y además sirve para satisfacer al arqueólogo cristiano.

En la capilla del Calvario, erigida en el mismo monte Gólgota donde fué crucificado el Redentor, se ve aún el hoyo en que se plantó la Cruz, y al lado la hendidura que se abrió en la roca cuando la naturaleza condolida anunció al universo la muerte del Hombre Dios, por medio de los admirables prodigios que refiere el Evangelio.

Segun la tradición, muy acreditada entre los griegos, la roca hendida al pié de la Cruz descubrió el mismo cráneo de Adán que allí se ocultaba hacía tantos siglos. Fúndanse los griegos para sustentar esta tradición en muchos textos de los Santos Padres.

San Atanasio dice: El sitio donde se plantó la Cruz correspondía directamente á la sepultura de Adán, como lo aseguran los judíos. Y en efecto, convenia

que las primicias de nuestra vida nueva se plantasen allí mismo donde se pusieron las primicias de nuestra muerte.

El monte Calvario, dice Orígenes, tiene un privilegio especial, cuando fué escogido para la muerte de Aquel que murió por todos los hombres. Porque la tradicion que ha llegado hasta nosotros dice que el cuerpo del primer hombre, formado por Dios á su imágen y semejanza, fué sepultado en el mismo sitio en que fué crucificado Jesucristo.

Tertuliano dice: El Calvario es el mismo lugar de la cabeza: Aquí fué sepultado el primer hombre: En tradicion nos lo ha conservado la memoria y sobre este mismo sitio se enarboló el estandarte de la Cruz.

San Atanasio es todavía mas explícito en un sermón sobre la Pasion: Jesucristo no eligió otro lugar para padecer y ser crucificado, que el del Calvario, el cual en opinion de los judíos es el sitio donde fué sepultado Adán; porque aseguran que despues del anatema y castigo fué en él enterrado; y si fuese así, la relacion que se halla entre ese célebre lugar y la Cruz de Jesucristo me parece cosa admirable: porque es cosa muy justa que Jesucristo viniendo á buscar y sanar al primer hombre Adán, eligiese para teatro de su Pasion el mismo sitio donde se hallaba enterrado, y que al expiar su pecado expiase tambien el de toda su raza. Dijo á Adán: Eres polvo y en polvo te has de convertir. Y Jesucristo vino al mismo sitio en el que se ejecutó esta sentencia para librarle de la maldicion; y para que á las palabras: Eres polvo y en polvo te has de convertir, siguiesen estas: Levántate tú que duermes, y sal del sepulcro.

San Epifanio, que nació de una familia judía, habla de esta tradicion como de una cosa antiquísima, y dice, que la sangre y agua que salieron despues de la lanzada del costado abierto por un soldado, lavaron y purificaron el cuerpo del primer hombre, sepultado en el mismo sitio.

M. P. y R.

Seccion de Noticias

En la iglesia de Sta. Eulalia continúa el solemne Octavario, que á la ilustre Vírgen y gloriosa Mártir, titular de dicha iglesia, consagra todos los años el propio Rdo. Sr. Cústos. En la vigilia, conforme anunciamos, se cantaron solemnes Completas; y ayer, dia en que la Iglesia celebra el glorioso aniversario del martirio de la esclarecida Vírgen barcelonesa, despues de algunas Misas rezadas, se celebró la Mayor, en cuyo Ofertorio hizo el panegírico de la Santa el Reverendo Sr. Ecónomo de Sta. María.

La concurrencia de fieles á estos actos, á pesar de lo desapacible del tiempo, fué numerosa.

Aseguran los periódicos romanos, aún los afectos al gobierno *italianisimo*, y enemigos por tanto de Su Santidad, que las escuelas oficiales no pueden competir con las libres fundadas por el Papa, ni en el número de alumnos, ni en los adelantos de éstos, ni en la buena disciplina escolar.

Lo mismo sucede en España con las *escuelas laicas*, en que apenas hay discípulos que oigan á sus *ilustrados maestros*.

Alberto Polizzi de Marsala, jóven de edad de 15 años, entró en la casa Noviciado de Malta el 12 de Agosto de 1885. Pasados doce dias en primera probacion, al verse vestido con la sotana de la Compañia, saltaba de gozo, repetia á sus connovicios que en la Religion se tenia por feliz y que estar en ella era gozar del paraiso. Breve fué á la verdad el tiempo de tanta dicha y singular contento; porque á fines del mismo mes vino á turbárselo un accidente que atormentaba su cuerpo con violentísimas convulsiones. A mediados de Setiembre vióse libre del accidente, mas pareció que el fin de aquella dolencia fué el principio de otra mayor; porque al poco tiempo se le enturbió la vista de manera que llegó á perderla del todo; y no sólo no podia leer ni escribir, pero ni aún distinguir los diferentes colores, ni divisar las cosas que tenia más cercanas. Érale forzoso valerse de mano ajena cuando queria ir de un punto á otro; estando á la mesa tenian que llevarle la comida á la boca, y acontecióle, no habiendo quien guiase sus pasos, tropezar y lastimarse con los obstáculos que hallaba en su camino, y aún dar consigo en el suelo. El Dr. Manché, conocido oculista de Malta, puesto tres veces á examinar de asiento y de raiz los síntomas de la enfermedad, la calificó de gravísima, y finalmente la juzgó por caso de todo punto desesperado; añadiendo que, pues no tenia cura, era conveniente restituir al novicio á su tierra y familia.

Era el dia 2 de Diciembre, cuando el pesaroso mancebo rogó á uno de sus Hermanos que le condujese al aposento del Padre Maestro de novicios. Puesto en la presencia del Padre, se le llenaron los

ojos de lágrimas, y más con entrañables suspiros que con palabras, comenzó á explicarle su congoja y los temores que sobresaltaban su corazon. Exhortóle el Padre Maestro á suplicar muy de veras á la Vírgen santísima que, como Salud de los enfermos, tuviese por bien concederle el beneficio de la vista; y porque al dia siguiente era la fiesta de S. Francisco Javier, le aconsejó que acudiese tambien al Santo para solicitar por su intercesion aquella gracia. Sus connovicios, que por caridad y cempadecidos de su sentimiento solian rogar por él y ofrecer al Señor algunas mortificaciones, como animados del mismo espíritu quedaron de concierto que para el dia del Santo esforzarian el fervor de sus oraciones y penitencias, á fin de recabar de la bondad de Nuestra Señora el anhelado favor. Uno de ellos aquella misma tarde escribió al efecto una devota súplica enderezada al santo Apóstol de las Indias, implorando su poderosa proteccion; y esta súplica, firmada por todos, púsose despues en la mesa del altar para que quedase allí de manifiesto el dia siguiente durante la Misa.

A la mañana del dia 3, á poco de haber comulgado el Hermano Polizzi juntamente con los demás en la capilla doméstica, fué visto en una como extática postura, que puso en admiracion á todos; y preguntado despues por uno de ellos qué habia sido la causa de aquel extraño embelesamiento, respondió cómo durante la Misa se le habia parecido la santísima Vírgen, y le habia prometido que en el discurso de aquel mismo dia recobraría la luz de los ojos, como perseverase en ferviente y humilde oracion. Seguro de la celestial promesa y tenien-

do ya por cosa cierta su curacion, á cosa de las nueve de la mañana quiso que le acompañasen á la capilla, estando á la sazón tan ciego como de ántes. Hincado aquí de rodillas, encoméndose de todo corazón á la Madre de Dios, instándola con vehementes ansias á que fuese servida de favorecerle en tan extrema necesidad. Algunos Hermanos que por una larga hora se unieron con él en fervorosa oracion, echaron de ver en el ciego novicio tan nuevo y devoto recogimiento, que quedaron suspensos y pensativos de lo que habia de suceder.

A las once de la mañana el Hermano Pollizzi, que estaba todavía de rodillas en su primer arrobamiento, vuelve en sí como de un profundo letargo; abre los ojos, y vé con toda claridad en torno suyo todas las cosas que hacia tiempo no habia podido distinguir. Levántase luego, y con ademanes de grandísimo contento sale de la capilla al corredor y da voces diciendo: «¡La Virgen me ha hecho la gracia!!!» Andaban acaso por allí novicios, y como llegó á sus oídos aquella voz y vieron aquellas demostraciones, quedaron atónitos del raro y no visto acontecimiento, prorumpiendo en exclamaciones de admiracion y de júbilo; y uno de ellos (el que habia escrito la cédula) recibió tan grande sobresalto de varios y encontrados afectos, que dándole un recio desmayo cayó amortecido en tierra. El Padre Maestro, maravillado de todo lo ocurrido, al oír aquel desacostumbrado bullicio, acudió con gran pressteza para ver lo que era. Entérase del hecho, reconoce la verdad, y, para mayor comprobacion de ella que abre á la vista del ciego un libro que traía en la mano, y ve con asombro que el poco há tenia del

todo perdida la vista, lee en su libro con mayor soltura y ligereza que nunca.

Esta curacion instantánea, y que hasta el presente dura, va descrita sucintamente por el mismo Hermano Polizzi con muy buena gracia y con inimitable sencillez en los siguientes términos:

Habiendo entrado en la capilla, y estando de rodillas, fui sobrecogido como de un pesado sueño. Luego vi como en una llanura junto á mi á la santísima Virgen, la cual llevaba de la mano al Niño Jesus. ¡Qué hermosura la de aquellos semblantes! ¡que resplandores! Entonces, cobrando ánimo, comencé á decir: Madre mia, dadme la vista de los ojos, si, dadme la vista; repitiendo siempre la misma plegaria. Ella se puso á hablar con el Niño en un lenguaje que yo no comprendia; y el Niño parecia como que no quisiese darse por entendido ni hacerme aquella gracia; mas despues de un largo coloquio con la Madre, soltóse de la mano de la Señora, y con su dedo pulgar me hizo la señal de la cruz sobre los ojos: yo despierto del sueño y veo.

Y este fué precisamente el punto en que el ciego, repentinamente curado salió de la capilla diciendo á voces: «¡La Virgen me ha hecho la gracia!»

La Audiencia de lo criminal de Granollers ha condenado á las penas de arresto menor, multa y pago de costas á un libre-pensador que el día de Corpus, en el acto de pasar la procesion con el Santísimo, se negó á descubrirse.

Un pobre y desventurado padre de familia de un pueblecito pró-

ximo á la Côte, ha quedado ciego. Hasta aquí nada tiene de particular; pero lo raro es que mofándose del culto de santa Lucía, abogada de la vista, dijo que «eso eran pamplinas». El castigo no ha tardado.

El Estado ha cedido á la Mitra de Vich el Monasterio de Ripoll con sus dependencias no enajenadas.

En su consecuencia el Excmo. señor Obispo de la diócesis citada, ha resuelto proceder á la restauracion, y declarando órgano oficial de ella al periódico vicense *La Veu de Montserrat*. El edificio en cuestion, fué como muchos otros presa de las llamas y teatro de mil profanaciones en la triste época de la extincion de las órdenes religiosas. Ocupábanlo monjes benedictinos, quienes levantaron un monumento arquitectónico modelo del arte gótico más puro, reunieron en él una coleccion valiosísima en lienzos y esculturas, y riquísima biblioteca, abundante en obras clásicas y manuscritos interesantes.

Todo fué vandálicamente destruido en nombre de la libertad y del progreso, y sólo quedó de tanta riqueza, desmoronadas paredes y vacilantes paredes.

La accion reparadora de la Iglesia conservará lo poco que ha dejado en pié la Revolucion.

El último número del Boletín oficial eclesiástico del obispado de Barcelona contiene una comunicacion de la primera Autoridad civil de la provincia, trasmitiendo al Excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo el acuerdo de la Diputacion provincial en que se manifiesta al clero y Corporaciones religio-

sas de la misma la más profunda gratitud por los servicios prestados al vecindario durante la pasada epidemia.

El viernes por la mañana llegaron á Valls algunas Hermanitas de los Pobres con el objeto de fundar una casa en esta poblacion.

Por la tarde, acompañadas de algunos socios y socias de las Conferencias de San Vicente de Paul, instalaron la nueva fundacion, poniéndola bajo el patrocinio de Nuestra Señora de la Candela.

Suscripcion mensual para subvenir á los gastos de reparacion de iglesia de San José.

	Ptas. Céts.
Cuotas de los suscritores en Diciembre último	55'65
Suscripcion para cubrir los gastos de la iglesia de San José.	
	Ptas. Céts.
Suma anterior	9946'27
Suscripcion mensual correspondiente á Enero	55'65
Coros	50'50
Sra. D. ^a M. S.	25'00
Para que un jóven no pierda la fe y buenas costumbres, que se ha procurado inculcarle	1'00
Que una jovencita se vuelva formal y piadosa	1'00
Una madre recomienda á sus hijos	0'50
La Celadora del coro 9. ^o	7'50
Sr. D. Bernardo Sintés, en accion de gracias	0'50
Una devota de San José	5'00
	10092'92

(Continúa abierta la suscripcion).

Fábregues y Orfila, impresores —Angel, 10, Mahon

ANUNCIOS

LA
GERARQUÍA CATÓLICA
ILUSTRADA
Y
EL DIARIO DEL VATICANO
POR
D. Francisco de Federicis

Esta obra está puesta bajo la protección de todos los Obispos, á quienes S. S. Leon XIII se ha dignado recomendarla por medio del siguiente autógrafo.

RECOMENDAMOS ESTA OBRA
A LOS OBISPOS Y DEMAS CULTIVADORES DE LAS BELLAS ARTES

Leon PP. XIII.

Publicacion mensual de historia contemporánea

Al final de cada mes, desde Marzo, se dará á luz en Roma un cuaderno en 8.º de 144 páginas concerniente al mes anterior, conteniendo 24 retratos, 24 biografías y 48 páginas del Diario del Vaticano. Esta publicacion se hará en cinco idiomas diferentes Español, Italiano, Frances, Ingles y Aleman.

PRECIO DE LA EDICION ESPAÑOLA

Trimestre.	13 pesetas
Semestre.	24 »
Año.	46 »

Para más detalles dirigirse á D. Antonio Tutzó, Arraval número 2, ó á esta imprenta; en ambos establecimientos hay cuadernos de muestra.